



## PRI, POCO COMPETITIVO EN CDMX

## PRI, POCO COMPETITIVO EN CDMX

Por Alejandro Lelo de Larrea

ada positivo se puede augurar para la oposición en la Ciudad de México si los líderes del PAN cedieran al chantaje, a la presión de Alejandro Moreno (a) 'Alito', presidente nacional del PRI, para que su partido encabece la candidatura para la Jefatura de Gobierno de la capital en 2024.

Y es que, a pesar de que han transcurrido 26 años desde que la sociedad echó al PRI del Gobierno de la Ciudad de México, la aprobación para ese partido en la capital no ha podido recuperarse más allá del 22%, en su mejor momento, o el 12% de apenas el 2021. Hoy, el priísmo en la capital del país carga un porcentaje de rechazo que rebasa el 80%, lo que hace complicado que un candidato emanado de sus filas pudiera crecer a niveles realmente competitivos.

Quienes son sus dos cartas más fuertes, la senadora Beatriz Paredes y el alcalde de Cuajimalpa Adrián Rubalcava, por lo mismo, difícilmente podrían competirle a Morena, porque además las cifras históricas no les ayudan. En los comicios del 2021 el PAN quedó como la segunda fuerza política en la capital. Compitieron en alianza con PRI y PRD. Los candidatos panistas ganaron cuatro alcaldías, tres los perredistas y los priístas apenas dos.

El PAN ganó 17 diputaciones para el Congreso de la CDMX en 2021 y obtuvo 1 millón 030 mil 192 votos. El PRI prácticamente la mitad de sufragios con 582 mil 340 votos, y alcanzó apenas nueve legisladores locales. También en los distritos electorales federales, el PAN tuvo una ventaja casi dos a uno respecto del PRI, con 1 millón 045 mil 638, mientras que los tricolores 594 mil 001. En intención de voto hacia el 2024,

una media de las últimas encuestas ubica a los panistas con entre el 22% y el 25% ciento, mientras que al PRI ronda el 12%-15%.

Los dos priístas más sobresalientes, Beatriz Paredes -hoy aspirante presidencial, de quien se dice busca como premio de consolación le darían la candidatura a la Jefatura de Gobierno-, ya perdió dos elecciones en la capital. En 2006, cayó ante Marcelo Ebrard, quien obtuvo el 46.3% de los votos mientras que ella quedó en tercer lugar con el 21.5%. En 2012 aún con el efecto Enrique Peña a su favor, Paredes apenas tuvo el 19.7% de los votos, muy lejos de Miguel Mancera, que terminó con 63.5%.

Otro priísta que presume buen posicionamiento es Adrián Rubalcava, alcalde de Cuajimalpa, aunque no se vea claro. Allá lo califican bien, pero esa demarcación es la penúltima en número de habitantes, sólo detrás de Milpa Alta. Y fuera de ahí casi no lo conocen. Además, su coqueteo con Claudia Sheinbaum -a quien incluso le ha echado porras en público-, es su hándicap con los electores críticos de oposición a Morena.

El grupo dominante en el PAN de la Ciudad de México ya decidió que su candidato será el actual alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada. Si la candidatura recayera en una mujer, la favorita es Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón.

Las mismas encuestas, en promedio, le dan ventaja a Taboada, quien tiene un piso del 26% y un techo del 30% de opinión favorable que bien puede traducirse en intención de voto para 2024, mientras que Rubalcava anda entre el 18% y el 22%.

En Morena estarán felices con un candidato del PRI al gobierno capitalino, pues tendrían de nuevo todas las posibilidades de retener la Ciudad. Lo veremos.